

(Última) Hoy 30-X-2003

Aylwin lloró en la radio partida de su amigo Castillo Velasco

MARIANELA CISTERNAS

“Yo voy a salir de aquí y tengo que hacer algo más. Tengo artículos que escribir. Tengo que hacer muchas cosas”, dijo en su última noche Jaime Castillo Velasco a Gómez, la enfermera peruana que lo cuidaba desde hacía dos años.

Pero el celo no quiso darse más tiempo a uno de los fundadores de la Falange Nacional, antecesora de la Democracia Cristiana, y su vida se detuvo a las 9.15 horas de ayer en el Hospital Clínico de la Universidad Católica, debido a una “descompensación derivada de una infección pulmonar”. Hacía once días había ingresado a ese centro asistencial por una enfermedad cardíaca y renal.

En sus últimas horas Castillo Velasco estuvo lidiado y tranquilo, aunque conectado a oxígeno. “Me pidió que sacara del computador un artículo muy bueno que había escrito”, recuerda Gómez. Antes, en la tarde le había comentado también a su amiga Ana María García Huidobro, que su próxima tarea sería escribir un texto “sobre la fraternidad y la amistad en la política”.

No alcanzó a redactarlo, pero sus 89 años de vida, como abogado, filósofo e ideólogo de la DC habían sido fecundos. Fue fundador de la Falange Nacional, ministro de Estado, profesor en la Universidad de Chile, participó activamente en la creación de la Comisión Cillena de los Derechos Humanos en

1978 y luego fue miembro de la comisión que ejecutó el Informe Rettig.

Durante el gobierno militar fue callado en dos oportunidades, por lo que vivió en Buenos Aires y Cascaes. Castillo Velasco se transformó en un faro moral para la DC, por lo que le apodaron “El maestro”.

Llanto de Aylwin

Ayer el ex Presidente Patricio Aylwin no pudo contener la emoción y lloró en Radio Cooperativa la muerte de su amigo. Luego el timonel de la DC, Adolfo Zaldívar, lo calificó “como una de las personas más relevantes de nuestro tiempo. Nos formó a muchos de nosotros, fue un hombre muy comprometido con su partido. Abrazó la justicia y la verdad y diez testimoniales dirán y concretarán de ello”.

Castillo Velasco se casó tardíamente con la viuda Mercedes Zavala que hace algunos años falleció de cáncer, y no tuvo hijos.

Además de leer y redactar sus artículos, Castillo Velasco tenía dos aficiones: la hípica y el boxeo. El diputado Jorge Burgos recuerda que “era un experto en hípica, tenía libres de pedigree de caballos de carrera, películas de los grandes clásicos. Varias veces lo pasé a buscar para ir al hipódromo. Pase a que nunca apostó un peso esa experto”.

Ante el hecho, el Presidente Ricardo Lagos decreó duelo oficial durante tres días. Después de una misa en la Catedral, a las 15 horas, el cuerpo de Castillo Velasco será enterrado en el Cementerio General.



Latorre y Zaldívar sintieron la partida de “El maestro”, como le llamaban a Castillo Velasco.

Aylwin lloró en la radio partida de su amigo Castillo Velasco

[artículo] Marianela Cisternas.

AUTORÍA

Cisternas, Marianela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aylwin lloró en la radio partida de su amigo Castillo Velasco [artículo] Marianela Cisternas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)